
Kennedy

LA IGUALDAD 



Junta de Acción Comunal 
Barrio La Igualdad

Zulma Janneth López Cubides

Diego Armando Rodríguez Panquev a

Milena Carolina Castellanos Pinilla

Angie Lizeth Castellanos Vargas

Cesar Camilo Castro Llanos

José Gabriel Osorio Álv arez

Adriana Alejandra Valencia Ome

Fernando Zuluaga Flórez



Desde el Barrio “La Igualdad”

Con el acompañamiento de la Secretaría Distrital del 

Hábitat y el trabajo colaborativo  de los habitantes del 
barrio La Igualdad, logramos realizar un proceso de 

identificación de las principales problemáticas o 
necesidades de nuestro territorio, así como de las acciones 

y estrategias de gestión para la transformación y el 
mejoramiento de nuestra calidad de vida.



Ubica una foto de quienes 
participaron

en el paso a paso

Bajo el liderazgo de nuestra 
Secretaria Nadya Milena Rangel 
Rada de la Secretaría Distrital 

del Hábitat realizamos 
recorridos, encuentros, 

entrevistas y talleres por el barrio, 
encontrando residentes que 

enriquecieron la construcción de la 
memoria y aportaron en la 

construcción de la cartografía 
barrial y en la elaboración de 

nuestro Plan.



Ubica una foto de quienes 
participaron

en el paso a paso

Para la elaboración de nuestro Plan 
Desde el Barrio “La Igualdad”, 

contamos con grandes aliados 
como el señor Eiber Anyelo 
Castellanos Vargas, pilar 

importante para la construcción 
de la memoria del barrio y la 

colaboración incondicional como 
presidente de la JAC La Igualdad 

y la comunidad en general . 



Ubica una foto de quienes 
participaron

en el paso a paso



Ubica una foto de quienes 
participaron

en el paso a paso



Ubica una foto actual de un lugar que represente tu barrio.



Ubica aquí el mapa del barrio

El Barrio La Igualdad se encuentra en la UPZ 44, 

de la localidad de Kennedy y limita con la 
Avenida Boyacá y la localidad de Puente 

Aranda. Además, está rodeado por los barrios 
Protecho y La Florencia.

BARRIO

LA IGUALDAD



"El Barrio La Igualdad se originó 

a través de una invasión a las 

propiedades de Inversiones Rico, 

supuestamente propiedad del Sr. 

Genaro Rico. Al parecer, tras el 

fallecimiento del Sr. Rico y la 

ausencia de sus hijos en 

Colombia, familias necesitadas 

de vivienda invadieron la 

hacienda. Posteriormente, se 

procedió a lotear y vender 

terrenos sin servicios públicos".

"En sus inicios, las primeras ventas 

consistieron en la posesión del lote, 

aproximadamente en 1977, con un 

costo de $25,000. Con el tiempo, los 

precios aumentaron, y en 1978 ya se 

adquirirían por $90.000. La Junta de 

Acción Comunal (JAC) parece haberse 

formado en 1977, con el señor Gabriel, 

empleado de sastrería, como el primer 

presidente. Posteriormente, otros 

líderes asumieron la presidencia, 

incluido Juan Raño Gómez. Durante 

mi participación en la JAC, ocupó el 

cargo de Secretario General, mientras 

que antes, el secretario fue el Sr. José 

Tinción Aguirre".

"Durante la gestión de Juan Riaño, 

logramos obtener la mayoría de los 
servicios públicos, ya que, en ese 

momento, el suministro de agua se 
realizaba mediante mangueras. 

Posteriormente, trabajamos en la 

legalización de los servicios de agua 
y energía. En una etapa posterior, 

emprendimos esfuerzos para 
conseguir servicios telefónicos y la 

pavimentación. Además, dimos los 

primeros pasos para la construcción 
del Colegio La Igualdad".



"Con el proceso de escrituración, las 

primeras escrituras tuvieron un valor 

de $50,000. Contribuimos con un 

aporte de $10,000 para la 

construcción del Colegio, lo cual 

equivale a 940 lotes, es decir, 940 por 

$10,000. Este hecho es desconocido 

por las nuevas generaciones. Además, 

defendimos las llamadas Zonas Verdes, 

que hoy comprenden el Salón Comunal 

y el parque actual de La Igualdad. Hubo 

personas heridas en la defensa de este 

parque porque intentaron invadirlo. 

Aún persisten tres lotes dentro del 

parque que están siendo invadidos".

"Algunos Ediles, como un señor 

de apellido González y Mariano 

Chalarcas, nos ayudaron en 

parte a salvar el parque, y aquí 

lo ven. Entre los presidentes que 

recuerdo se encuentran don 

Gabriel, don Riaño, la señora 

Inés Rincón, el señor 

Mondragón, el señor Carlos 

Mora, actualmente juez de Paz, 

y Carlos OLAYA, actual Edil de 

Kennedy, quien se destacó por 

realizar varias gestiones para el 

barrio y las instalaciones del 

Salón Comunal".

"Actualmente, el presidente a 

cargo es Anyelo Castellanos, un 

joven comerciante con una gran 

acogida por la comunidad, cuyo 

período comenzó en agosto del 

presente año. La JAC ha recibido 

visitas de personalidades como 

Martha Luna, Bernardo Jaramillo 

Ossa, Jaime Casablanca, Germán 

Vargas Lleras y Celio Nieves".

Relatos de líderes y comunidad del barrio



“Nuestro barrio se caracteriza por su gente 
buena, humilde, amable, solidaria y 

emprendedora”

Trabajadores

Organizados

Emprendedores

Es un lugar bonito

Comercial

Empáticos

“Somos un barrio bonito y sano, con buen 
comercio, servicios públicos completos y 
buenos equipamientos educativos y de 

recreación”

“Somos hechos por la organización, 
estamos ubicados de manera estrategica y 

en un punto tranquilo de la ciudad”



U

El barrio La Igualdad es un 
sector organizado, lleno de 
historias que nos convierten en 
personas comprometidas con el 
cuidado de nuestro entorno. A 
pesar de las problemáticas, nos 
destacamos por nuestra actitud 
positiva para salir adelante y 
proponer soluciones. 
Contamos con parques amplios 
donde compartimos momentos 
como familia y comunidad.



Ubica una foto del recorrido.



Ubica una foto del 
recorrido.

Caminando por nuestro barrio, descubrimos que estamos 
rodeados de naturaleza, lo que nos permite vivir en un 
ambiente sano y con menos contaminación. Además, 
contamos con parques extensos.

Tenemos dificultades con nuestras vías principales y de 
acceso al barrio. A pesar de haber realizado varias 
peticiones para la intervención de estas zonas, aún no 
hemos recibido respuestas efectivas por parte de las 
autoridades.

En el parque o zona verde cercana a la huerta, enfrentamos 
carencias significativas, como la ausencia de alumbrado. 
Esta situación pone en alto riesgo la integridad, seguridad y 
vida de las personas que transitan por esa área.



Ubica una foto donde se muestre a la

comunidad haciendo su cartografía barrial.



Ubica la fotografía del mapa del 
barrio una vez 

finalizado el ejercicio de la 
cartografía barrial.

En nuestro barrio descubrimos que estamos rodeados de 
naturaleza lo que nos permite vivir en un ambiente sano y 
sin tanta contaminación, nuestros parques son extensos. 

En el parque o zona verde cercana a la huerta, enfrentamos 
carencias significativas, como la ausencia de alumbrado. 
Esta situación pone en alto riesgo la integridad, seguridad y 

vida de las personas que transitan por esa área.

Contamos con una zona principal y vías arteriales que conectan 
nuestro barrio con toda la ciudad. Además, poseemos amplias zonas 

verdes que nos gustaría ver intervenidas, quizás transformadas en 
calles mágicas o eco parques saludables. También nos preocupa el 
estado de abandono de la huerta, la cual requeriría de acciones de 
cuidado o desmonte para preservar y mejorar este espacio.



Diagnóstico Equipamientos y problemáticas de 
nuestro barrio.

PROBLEMÁTICAS Y OPORTUNIDADES 
IDENTIFICADAS.

• Recuperación del espacio público.
• Mantenimiento de arbolado.
• Mejoramiento del alumbrado.
• Regulación de la velocidad.

NÚMERO DE EQUIPAMIENTOS IDENTIFICADOS.

A partir de la cartografía barrial realizada durante el desarrollo 

del componente Desde el Barrio y la Vereda, identificamos que nuestro 
barrio cuenta con 5 equipamientos en total.

Durante  el desarrollo del componente Desde el Barrio y la Vereda, 
identificamos las siguientes problemáticas y oportunidades:

BARRIO

LA IGUALDAD



ACCIONES ADELANTADAS.

Desarrollo de Calles Mágicas.

Acciones de la 

Secretaría 
Distrital del 
Hábitat en tu 
barrio.



Ubica una foto del trabajo de la comunidad

 durante el desarrollo de este paso.



Ubica una foto de la 
necesidad o

problemática 
identificada.

¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Se requiere con urgencia la recuperación del espacio público. En ese 
sentido, se solicita la realización de ferias de servicios para restaurar 
el escenario. Además, se busca una intervención y regulación del 
tránsito y transporte que apliquen sanciones ejemplares.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Será tarea de la comunidad gestionar que esta propuesta quede 
consignada en la Secretaría de Ambiente, especialmente para el 
proyecto de calles mágicas. Además, se requiere la participación y 
proyección de las Secretarías del Hábitat y Planeación. También es 
necesario contar con la intervención de la Secretaría Distrital de 
Integración Social y la Secretaría Distrital de Tránsito y Transporte.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

La comunidad denuncia que en la ronda del Río 
Fucha se observa el paso de motos a pesar de que es 
un ciclo ruta. Además, se arrojan escombros en la 
zona y se han instalado cambuches. La comunidad 
solicita que se levanten los cambuches y se realice 
una recuperación efectiva del espacio público.

PROPUESTA: RECUPERANDO 
NUESTROS ENTORNOS



Ubica una foto de la 
necesidad o

problemática 
identificada.

¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Se identifica una huerta comunitaria en la esquina de la ronda del río 
Fucha, carrera 68A con calle 2, que se encuentra en estado de 
abandono. Este descubierto ha propiciado la proliferación de 
vectores que afectan las viviendas y el comercio del barrio. Es 
urgente que la comunidad intervenga para recuperar y mantener 
esta huerta, implementando medidas de limpieza y cuidado para 
evitar problemas de salud pública y comercial.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Identificamos que la Secretaría de Salud – Secretaria de Medio 
Ambiente Jardín Botánico.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

En la esquina de la ronda del río Fucha  cra 68 a con 
calle 2 existe una huerta comunitaria que está en 
abandono y se ha convertido en un nido de vectores 
que se están entrando a las viviendas y atacan el 
comercio del barrio. Ha habido un descuido y 
abandono notorio por parte de la comunidad.

PROPUESTA: HUERTA Y CUIDADO

U



Ubica una foto de la 
necesidad o

problemática 
identificada.

¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

La comunidad propone llevar a cabo ejercicios simbólicos y 
culturales en el espacio, con la intención de ubicar una virgen. Sin 
embargo, para que esto sea posible, es necesario realizar 
intervenciones en términos de seguridad y alumbrado en el sector. 
Además, se sugiere destinar el lugar para uso colectivo de la 
comunidad.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Consideramos que es necesario contar con la intervención 
articulada de entidades como Codensa, la Alcaldía Local de 
Kennedy, la Secretaría Distrital de Hábitat y la Unidad de 
Mantenimiento Vial para abordar las necesidades y mejoras 
requeridas en el área.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

La comunidad solicita con urgencia la poda de 

los árboles ubicados en la Cra 68a 1 -38, frente 

al parque de la virgen, ya que están afectando el 
cableado. Además, piden la instalación de 

iluminación en esa zona debido a que la 
oscuridad constante genera inseguridad en el 

sector.

PROPUESTA:  RESIGNIFICAR



Ubica una foto de la 
necesidad o

problemática 
identificada.

¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?
Se busca realizar una inversión en temas de alumbrado para abordar el alto 
tránsito de bicicletas y comunidad en general en el sector, ya que la falta de 
iluminación representa un riesgo significativo. Además de propiciar un entorno 

propenso para la venta y consumo de SPA, también aumenta la posibilidad de 
robos. Existe temor de que la falta de iluminación pueda llevar a incidentes más 
graves, como asesinatos o actos violentos, lo cual subraya la urgencia de 
abordar esta problemática.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Se identifica la necesidad de contar con la colaboración de la 
Secretaría de Seguridad y Convivencia, la Policía Local, la Alcaldía 
Local de Kennedy y CODENSA para abordar esta problemática.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

En el parque o zona verde cercano a la 

huerta, específicamente en la carrera 68c 

con 2 B, se evidencia la carencia de 
alumbrado, lo cual representa un riesgo 

significativo para la integridad, seguridad y 
vida de las personas que transitan por el área.

PROPUESTA: MEJORAMIENTO DEL 
ALUMBRADO



Ubica una foto de la 
necesidad o

problemática 
identificada.

¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

La comunidad solicita la instalación rápida de reductores de 
velocidad a lo largo del tramo para controlar la velocidad en esta vía 
y salvar la vida de los residentes.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

El apoyo de la Policía Local, la Alcaldía Local de Kennedy, CODENSA 
y la Secretaría Distrital de Movilidad es necesario para abordar la 
instalación de reductores de velocidad a lo largo del tramo y mejorar 
la seguridad vial en la comunidad.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

La comunidad señala que la Calle 1 sur 68 a 

carece de regulación de tránsito adecuada, 

como señales y semáforos, lo que ocasiona 
un alto riesgo de accidentes para los 

residentes en la zona.

PROPUESTA: REGULACIÓN DE LA 
VELOCIDAD
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